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要 闻

安庆“新春第一会”吹响了“不
畏难、一起拼、冲百强”的奋进号
角。交通，作为经济社会发展的“先
行官”，在安庆“冲百强”的新征程中
将如何担当作为？

“新征程有新机遇，也有新挑战，
我们将以‘不畏难、一起拼’的精
神，勇挑重担、砥砺前行，为安庆

‘冲百强’提供强有力的交通支撑，书
写安庆交通工作新篇章。”市交通运输
局局长刘萍在接受记者专访时表示。

刘萍说，将交通工作全方位融入
全市发展的大局中，持续巩固并扩大
有效投资，具体包括强化项目谋划的
示范性与引领性，优化综合立体交通
网络布局，全力以赴推进41个重点项
目，着重推进“五纵四横一环”高速
路网建设，致力于将安庆打造成为长
三角西翼的关键枢纽节点；力争全年
新增高速里程63公里，确保完成年度

投资106.5亿元；助力宜居宜业和美乡
村建设，年内完成新改建农村公路提
质改造工程860公里、养护工程 1190
公里、危桥改造68座，力争建制村通
公交率达到85%，用实实在在的发展
实绩助推安庆“冲百强”。

当新征途中遇到新挑战时，必须
要事不避难，以斗争精神破除发展桎
梏。面对土地、资金、环境等诸多阻
碍发展的“拦路虎”，我市交通运输事
业该如何破局？他表示，将秉持“要
素跟着项目走”的改革导向，积极探
索“容缺受理+并联审批”工作法，全
力推动南九高速月山至海口段、海口
至望江段、安庆海口长江大桥、长风
作业区滚装码头等重大项目开工建
设。同时，在生态保护上践行“绿水
青山就是金山银山”理念，深入推进
道路扬尘排查整治、港口和船舶污染
防治、高速公路噪声治理等专项行

动，持续打好蓝天、碧水、净土保卫
战。此外，将全面清理妨碍统一开放
交通运输市场建设的规定与做法，聚
焦“综合查一次”，统筹综合执法监督
计划，优化涉企执法流程，规范入企
执法行为，持续深化为企服务机制，
提升为企服务质效，为行业发展营造
良好的市场环境。

在刘萍看来，惟有比学赶超、靶
向攻坚，才能推动事业跨越发展。“我
们将坚持向先进学习，深入查找差
距，补齐自身短板，促进全面提升，
具体包括精准发力，推动安庆港口发
展能级升级提档，着力推动皖河新
港、长风港、宿松港等重点区域发
展，依据‘一港一策’精准施策，全
面提升港口运营效率与市场竞争力，
力争安庆港全年货物吞吐量突破2500
万吨，集装箱吞吐量达 22 万标箱。”
刘萍告诉记者，同时，将坚定不移践
行创新驱动发展战略，向“新”而
行，以科技创新和数字化升级为着力
点，大力发展智慧交通、绿色交通、
平安交通，建成码头污染物固定接收
设施视频监控系统，加快推进渡口视

频监控系统建设，持续深化交通运输
智慧执法建设，广泛推广无人机在海
事、公路领域的应用，助力交通运输
新业态蓬勃发展。

推动交通运输行业转型升级发展
是大势所趋，接下来，全市交通运输
系统将采取哪些行动？刘萍表示，将
深化“交通+”融合发展理念，全力推
动交通与乡村振兴、全域旅游、产业
升级的深度融合，实现交通网络的全
面升级与运输产业的蓬勃发展。大力
推进城乡交通一体化建设，力争全市
城乡交通运输一体化发展水平全部跃
升至5A 级，为城乡居民提供更加便
捷、高效的公共交通服务；积极推进
客货邮融合发展，建成6个综合服务
站，选取山口乡、怀宁县黄龙镇先行
先试，打造客货邮示范站点；围绕加
快建设具有重要影响力的长江经济带
制造名城，聚焦汽车及零部件、化工
及新材料两个主导产业，推动交通运
输结构转型升级，培育龙头企业，大
力推进多式联运，为安庆现代产业体
系发展提供坚实有力的运输服务保障。
全媒体记者 白萍 通讯员 柯行妹

为安庆“冲百强”提供强有力的交通支撑
——专访市交通运输局局长刘萍 本报讯 农机助春耕，提质护农

促丰收。3月15日，安庆首届春季农
机展暨2025安庆市“农机3.15”消费
者权益日活动举行。

展会汇聚了久保田、东方红、雷
沃等众多国内外知名农机品牌，涵盖
了拖拉机、收割机、插秧机等多种农
业机械，还展出了智能化、自动化、数
字化新型农机产品，如惠达植保无人
机、智能无人驾驶系统、智能水肥灌
溉系统等，展示了农业农村机械化的
最新成果。

农业机械化是现代农业的重要
标志，是提高农业生产效率、保障粮
食安全、促进农民增收的重要手段。
春耕当前已进入关键期，举办首届春

季农机展暨“农机3.15”消费者权益日
活动，旨在为广大农民朋友、农机专
业户及合作社组织，提供一个了解最
新农机技术、掌握农机补贴新政策、
选购优质农机产品的平台。

安庆是安徽农业大市，近年来全
力推进农业机械化进程，取得了显著
成效。截至2024年底，安庆市农业机
械总动力达370万千瓦，拥有大中型
拖拉机9820台、收割机5319台、插秧
机3265台、粮食烘干机1974台；农机
社会化服务水平不断提升，主要农作
物耕种收机械化水平达86.95%，比上
年提高0.75个百分点。

（全媒体记者 沈永亮 通讯
员 尹珊）

安庆首届春季农机展举行

我市农业机械化进程加速推进

本报讯 3月 16日，来自全国各
地的1500名马拉松职业选手、爱好者
齐聚太湖县花亭湖畔，安徽省今年首
场马拉松赛事——太湖花亭湖半程
马拉松激情开跑。

在现场，“上阵父子兵”的情况并
不少见，安庆市居民刘文斌带着读高
二的儿子来参加比赛，“我们跑半程
马拉松，不追求名次，主要是锻炼身
体，也让儿子缓解学习压力，劳逸结
合。”刘文斌说。

太湖县居民王蕾蕾和周敏是一
对闺蜜，这次将各家8岁的女儿带来
一起参加欢乐跑，“为家乡举办这种
全国性的赛事感到自豪，也希望外地
选手能通过比赛，了解安庆，爱上安
庆。”周敏说。

将体育赛事与文旅产业融合，在
这次比赛中也颇有成效。在终点处，
太湖县本土美食鱼汤、鸡汤等受到选
手欢迎，赛道有山有水也让不少选手
萌生要来太湖好好玩一玩的想法。

罗云是合肥“跑吧”健身俱乐部
的一员，这次他们一共有40多人一起
参赛，“我们提前几天来到安庆，在太

湖以及周边的景点玩了一圈，被这里
的风景和文化深深吸引。”罗云说。

“体育赛事可以吸引一批爱好者
关注这座城市，在这样好的风景中
比赛，也让我们更有热情，会向身
边的朋友推荐安庆。”来自新疆的巴
合塔尔·吾拉孜艾力此次获得半程马
拉松男子组第一名，“山地形赛道有
一定的难度，但周边的风景很美，
空气也很好，跑起来心情很愉悦。”
他说。

去年6月，国家卫生健康委员会、
国家疾控局等16个部门联合制定印
发了《“体重管理年”活动实施方
案》。今年，“体重管理年”成为热
词。近年来，安庆市不断加大全民健
身理念宣传，优化公共配套服务，在
不断完善的体育健身设施加持下，群
众身边精彩的体育赛事越来越多。
安庆市全民健身运动会、“美好宜城”
安庆市篮球联赛暨“村BA”全民篮球
季活动等全民运动赛事丰富多彩，全
民健身蔚然成风。

（全媒体记者 管炜 通讯员
刘灿）

“全民健身+文旅”相得益彰

安徽省今年首场马拉松赛事
在太湖花亭湖激情开跑

本报讯 春回大地，万物竞发。
3月10日，望江县漳湖镇回民村蔬菜
基地大棚内，农户们正忙着采摘蔬
菜，并将其分拣、装筐、搬运……现场

“满棚春色”勾勒出一幅特色农业产
业发展的丰收图景。

“现在年纪大了不能出去打工，
这菜地就在家门口，闲着没事在这
收拾收拾菜，每天能挣100元，不仅
能照顾家庭还能增加收入，比在外
面打工强多了。”漳湖镇回民村村民
丁凤景一边分拣着青菜，一边笑着
说道。

“温室大棚一年四季都是收获
季，种完青菜种辣椒，种完辣椒换种
豇豆，反正不会让大棚闲着。”回民村
蔬菜种植基地负责人吴克俭介绍，

“大棚蔬菜收益高、见效快。这段时
间我们种的是青菜、油麦菜、生菜等

蔬菜，主要销往江苏、上海等外地，现
在已经陆续往外售卖了。”

回民村蔬菜基地是漳湖镇“党支
部+合作社+农户”现代化农业种植项
目，总投资约500万元。基地内有190
个蔬菜大棚、70亩露天种植园、1000
立方米农产品仓储冷藏冷冻车间和
200平方米打包转运中心等。基地由
望江县漳湖回民种植专业合作社负
责承包运营，目前合作社年产玉菇甜
瓜、上海青、有机花菜、油麦菜等各类
蔬菜瓜果约800万斤，年销售额800
余万元，带动60余名群众在村内务
工，预计每人年增收3万元，同时为村
集体年收入增加15万元。

下一步，漳湖镇将以特色产业
为抓手，深化农文旅融合，让“棚
中春色”持续转化为高质量发展的

“金色动能”。 （通讯员 章含文）

大棚奏响“春之曲”打造致富“聚宝棚”

本报讯 随着新一周帷幕的拉
开，盘踞多日的冷空气终于“收兵”，
我市正式从“降水”频道切换至“连晴
升温”频道。据气象部门预测，未来
一周阳光将持续在线，“小步快跑式”
升温奏响了春日序曲。

昨天早晨5℃的低温仍显清冷，
但在晴朗开场的助力下，气温迅速爬
升。午间12点的实况监测显示，潜山
双峰、岳西姚河、怀宁茶岭等多个站
点的气温超 15℃。尽管冷空气残余
势力仍带来了阵风扰动，体感上稍显
凉意，但升温列车已经“鸣笛启程”，
春暖花开就在眼前了。

19日开始，升温节奏按下“加速
键”，我国多地将迎来一轮气温创新
高的浪潮，气温将从近期偏低逐渐转
为偏高状态。预计22日前后，最高气
温20℃线将从华南一路向北推进到

东北一带，华北南部、黄淮及以南多
地最高气温将超过25℃，暖如常年4
月中下旬甚至5月。

从安庆的具体天气预报来看，
本周雨水“休假”，太阳持续“打
卡”，最高气温和最低气温双双回
升。预计20日前后白天气温就会拼
尽全力冲至“2”字头，23号最高气
温或将突破25℃大关，最低气温也
在 13℃左右，暖春体感全面回归。
晴暖干爽天气持续待机，草木萌
动、百花待放，非常适合出门外出
踏青、游玩赏花。

值得注意的是，虽然一天比一天
暖，但昼夜温差依然很大，今天早晚
低温仍徘徊在3℃左右。建议大家继
续使用“洋葱穿衣法”，早晚出门还
是要“全副武装”，小心别让寒气“钻
了空子”。 （见习记者 唐秀婷）

晴暖天气持续待机

气温“小步快跑式”回升

本报讯 在培养全面发展的新
时代军人的过程中，文化熏陶起到
了不可或缺的作用。近日，桐城市
征兵办组织预定新兵参观六尺巷，
通过实地感悟中华优秀传统文化，
为即将开启的军旅生涯系好“第一
粒扣子”。

位于桐城城区的六尺巷青砖黛
瓦，巷道悠长。预定新兵们在讲解
员的带领下缓步穿行于六尺巷中，
聆听“六尺巷典故”；在“一纸书来
只为墙，让他三尺又何妨”的诗文
石刻前，新兵们驻足诵读，深刻体
会其中蕴含的“谦和礼让、知进
退、和为贵”的精神内涵；在“六
尺巷志”文化墙前，深刻领悟习近
平总书记考察安徽重要讲话精神，
接受了一次深刻的思想洗礼。

预定新兵宋磊说：“从小就听过
六尺巷的故事，但这次参观学习让
我对六尺巷精神的理解更加深刻，
六尺巷子丈量的是情怀，百米巷道
通达的是人心。即将跨入军营的
我，既要锤炼敢打必胜的血性，也
要培养团结协作的精神，对战友互
敬互谅、互帮互助，共同为国防事
业贡献自己的一份力量。”

预定新兵班班长黄程表示，谦
让不是退让，而是以大局为重的格
局。此次活动，让预定新兵们从中

华优秀传统文化中汲取了智慧和力
量，提升了道德修养，培养了团队
精神和大局意识。同时希望预定新
兵们将这种“礼让”精神融入到未
来的军旅生涯中，以更加饱满的热
情和昂扬的斗志投身国防建设，展
现新时代军人的良好风貌。

接下来，桐城市征兵办将继续
创新教育训练形式，丰富教育内
容，通过开展各类主题活动，不
断提升预定新兵的思想政治素质
和军事素养，为部队输送更加优
质的兵员。

（通讯员 汪立）

预定新兵感悟“六尺巷”精神

系好军旅生涯“第一粒扣子”

图为预定新兵在六尺巷接受役前教育。 通讯员供图

3月14日网友咨询：以前的电表
能看清峰谷的时间，现在的电表峰谷
的时间为什么看不见了。

国网安庆供电公司：目前，居民
使用的表计是 20 版宽带智能电表，
电表可以查询峰谷平的电量信息，且
有自动对时功能。在使用过程中如有
相关疑问，可与工作人员联系，也可
拨打 24 小时电话 0556-5100000 进行
咨询。

3月15日刘先生反映：现在全市
出租车年检费用均达到 300 多元，觉
得收费标准较高。

市市场监管局：根据《安徽省定
价目录》规定，车辆检测价格不属政
府定价、政府指导价范畴，实行市场
调节价，即车辆检测经营者可根据经
营成本及供求关系的影响，制定自己
的车辆检测价格。但要严格执行国家
规定的《明码标价和禁止价格欺诈规
定》，在收费场所的醒目位置标示车辆
检测价格，提高价格的透明度，以便
于消费者的知晓和监督。

3月15日宣先生反映：在宜秀区

奥创健身房花费 7000 元购买私教课
程，后因个人原因不能前往上课，要
求健身房退款，健身房不同意退款。

市市场监管局：下线后，宜秀
区市场监管局工作人员与反映人取
得联系，并组织双方调解，经调
解，奥创健身房同意向反映人退款
6240 元。

3月15日占女士反映：在安庆金
商汇超市购买过购物卡，现金商汇超
市全部倒闭，商家2024年底曾答复恢
复营业后可以继续使用，但直至今日
仍未有任何开业迹象，占女士想咨询
其剩余的购物卡该如何处理。

市市场监管局：下线后，迎江区
市场监管局工作人员与反映人取得联
系，根据中华人民共和国商务部令第
9 号 《单用途商业预付卡管理办法
（试行）》，建议反映人向商务部门反
映，并告知其联系方式。

3月17日江先生反映：碧桂园秦
潭凤舞 8 号楼房屋外墙漏水、没雨
棚，物业不管；小区犬多，安全难以
保障。

迎江区政府：关于外立面脱落渗
水问题，区住建交通局要求业委会在
滨江街道的指导下使用应急解危资金
解决；关于电瓶车车位较远充电不方
便问题，业委会现场与反映人协商新
增车位，依法依规征求业主意见后，
将绿化面积更改为电瓶车充电位并安
装雨棚；关于小区养犬问题，要求物
业公司上门对养犬业主进行宣传引
导，做好养犬管理，对业主不按照规
范养犬的由小区业委会或物业公司报
告城管部门依法依规处置。

3月17日李先生反映：申请安装
充电桩，社居委说没有先例批准不了。

迎江区政府：根据规定，购买新
能源电动汽车用户申请自用充电桩，
仅限在固定车位上安装（含一年及以
上租赁固定车位）。在租赁车位上安装
的，需征得车位产权单位或主管部门

同意。确实无法落实固定车位安装自
用充电桩，但仍有购车意愿的，应向
车企出具承诺书，承诺在公用或共用
充电桩等其他场所的充电设施上自行
解决所购电动汽车的充电需求。因该
居民所住地质新村小区为自管小区，
小区内所有停车位系公共停车位，社
区无权为其指定固定停车位，小区内
购买新能源汽车的住户可就近到地质
新村小区对面科技广场新能源电动汽
车集中充电桩处，满足充电需求。

3月17日杨先生反映：中梁滨江
壹号的房子已交三年，车库一直未
交付。

迎江区政府：区住建交通局与市
住建局市场处对接，中梁滨江壹号小
区共有2期车库，目前一期车库已全
部交付，中梁滨江壹号二期车库拟于
今年9月至10月交付。

地质新村无法申请安装新能源汽车充电桩
迎江区政府：小区内均为公共停车位，可就近到科技广场停车场充电


